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出席報告
会員数 108 名
出席数 69 名 欠席数 33名
出席免除会員 6名

荒川(雄)君 杉原(弘)君 新納君
宮本(守)君 髙橋君 小谷君

出席率 68.87 ％
ビジター
メークアップ
会員 5名 (5/14 クラブ活性化ワークショップ）
会員 10名 (5/16  野球同好会米子中央RC合同練習)
会員 39名 (5/17 新旧引継ぎクラブ協議会）
会員 3名 (5/18  米子中央RC)
立脇会員 (5/19 苫小牧RC)

【 未来を創造し、ロータリーの楽しさを共に活動し、体感しよう！ 】

【 会 長 挨 拶 】
皆さんこんにちは。

例会があと4回となりました。
今日の講師はとっとりコンベンションビューローの
石村さんに来て頂いております。ＮＨＫのブラタモ
リで弓ヶ浜半島の成り立ち等の紹介をされました。
「思わずゲゲゲ！米子でブラリズム」という題で講
演をして頂きます。本日も鳥取大学医学部の学生が
２名お越しになっておられます。
日経平均株価が3万円を超したというニュースが

入ってきました。今まで圧縮されていたものが爆発
した感じの日本経済になるのではないかと感じまし
た。 先日の8日に米子市内の小中学校がネットを繋
いで集会をしました。AIなどの機器を使わないと
様々なことが進んでいかない時代になってきました。
しかし全てがズーム会議になってしまうと人と人と
の温もりや、懇親を深めることが難しくなります。
上手にそうしたものを使って、これからもＲＣの活
動も進んでいくのではないかなと思います。
今日の色々な楽しい話しを聞かせて頂くことを期

待しまして、会長挨拶とさせて頂きます。

スマイルBOX 57,000 円 （ 1,032,000 円）
創立記念日祝：中田君、小土井君、漆原君

尾沢（三）君、面谷君、杉本君
本人誕生祝 ：面谷君、杉本君、中元君、漆原君
主・夫人誕生祝：森田君、多林君、髙橋君、松浦君

小土井君、伊藤（由）君
結婚記念日祝： 中田君、尾沢（三）君

✤公会堂前に大型ビジョン「公会堂ビジョン」を
スタートしました。会員企業の皆様、広告出向
お願いします。： 漆原君

✤ご存知の方もあるかと思いますが、妻が大の花
好きで趣味が高じて、この度クリニックの庭が
1冊の本になり、カドカワから全国販売されまし
た。書店やアマゾン、楽天からお買い求めできま
す。プロのカメラマンが撮ったきれいな写真がた
くさん載ったガーデニングの本です。ご興味のあ
る方は是非、ご覧ください。： 面谷君

イマジン ロータリー
Imagine Rotary

今週のお祝
主・夫人誕生祝：

13日 森田 進君 21日 多林美智子君
25日 髙橋孝之君 26日 小土井秀明君
30日 松浦啓介君 31日 伊藤 由子君

《 幹 事 報 告 》
（1）鳥取大学医学部4年生

忽那圭夏様、坂手悠太朗様 来訪
（2）本日卓話講師 公益財団法人とっとり

コンベンションビューロー
理事長 石村隆男氏

（3）本日例会終了後、新旧引継ぎクラブ協議会
（4）5/24（水）臨時総会開催…ご案内中
（5）令和5年度中海・宍道湖一斉清掃実施のご案内

… 米子市市民生活部環境政策課
（6）6/25（日）「中海オープンウォータースイム

2023」ご案内 … 中海OWS2023実行委員会
（7）事務局よりの配信方法について

… 変更のある方は事務局まで
（8）クールビズ … 6月～9月
（9）他クラブ例会変更等

・ビジター受付… 5/18（木）米子中央RC

【次 回 プ ロ グ ラ ム】
5/24 「26歳の挑戦」 株式会社上代

代表取締役社長 遠藤みさと氏



＜本日のプログラム＞

皆さんこんにちは。今日はこのような機会を与
えて頂きありがとうございます。
昨年の8月にブラタモリが放映されました。沢山

の方に見て頂き、特に県外の方から面白かったと
いう声を頂いております。今日は米子の街の成り
立ちについて振り返ってみます。中海・宍道湖の
圏域を見ていかないと米子の成り立ちはないとい
うことです。ブラタモリで地域の観光の活性化の
お役に立てたかなと思います。今、私たちがいる
ANAクラウンプラザホテルは米子城の中でした。
ここは米子城の三の丸の大手門があり、ここは入
り口でした。その昔、この場所は城内でした。弓
浜半島は境港の方が島でした。間に海峡があって
勝田山を起点にして砂洲が延びていって千年前ぐ
らいになると境港にあった夜見の島と繋がったと
いう経緯があります。山を崩して日野川を伝って
今の半島が形成されたということです。米子平野、
弓浜半島は人が住めるような場所ではありません
でした。平安時代はこの辺に12の村があったと言
われています。米子城について少し触れたいと思
います。吉川広家が築城しました。秀吉の時代で
すので交易や軍事的にも色々しないといけないの
で、調査した結果湊山が最適だろうということで
米子城ができたと言われています。築城の理由の
一つは大山の信仰や風水などが関係していると思
います。一番わかりやすいのは、勝田神社が米子
城の北東にあります。これは鬼門封じです。石垣
も勝田神社の方向を向いています。その反対側は
月山富田城を向いています。江戸時代の後半から
明治の頃にかけては砂鉄がお金になりました。日
野郡には3万人以上の人が生活していました。江戸
時代になって半島が開拓され始めます。大篠津か
ら米子城までほとんど人が住めない砂漠地帯で鳥
取砂丘があったようなものです。米川が開削され
ると一気に村ができます。綿というのは今では当
たり前ですが、綿の普及で衣料革命が起きたと言

「思わずゲゲゲ！米子でブラリズム」
… 公益財団法人

とっとりコンベンションビューロー
理事長 石村隆男氏

われています。それを支えたのが弓浜半島です。
境港は大変優秀な港です。アイアンラッシュと
コットンラッシュが重なって、境港から輸出され
ました。本当に賑わっていて、1年間で2,000隻の
北前船が入ったと言われています。記録によると
140隻も横付けできたそうです。大型の船が100隻
以上停泊できる港は当時唯一と言っていいと思い
ます。そこが交易センターの役割をしていました。
鉄道の時代になると、境港を起点にして米子から
御来屋までつきました。鉄道が入ってきて区画整
理もそのタイミングでされます。明治の後半に
なってくると多くの会社が設立され賑やかになっ
てきます。この鉄道がきっかけで米子の街の基本
的な形が決まったということです。人口も明治20
年は12,000人だったのが、鉄道開通後の45年では
23,000人に倍増し昭和10年には7万人になります。
皆生温泉も戦争前後に整備されました。100年前
に大変強い意志があって開発された場所です。皆
生道路は元々電車道でした。残念なことに戦争直
前の昭和13年に撤去されました。皆生は台風が来
るたびに削られ、旅館も流れされそうになったり
しました。陸軍が陸軍病院を作りました。分院は
今の米子医療センターになっています。米子医専
も設置されます。医療の街という基礎ができたと
思います。皆生温泉なしで今の医療の街はないと
言ってもいいかもしれません。さらに2つの空港
ができます。半島に陸軍と海軍の空港ができるの
は凄いことです。多くの若い人たちがトレーニン
グに来たと記録が残っております。これが今の街
の発展の大きなポイントになっていると思います。
「たたら」が起点です。地面を作り、皆生温泉を
作り、開発がされていくということで実はこの地
域の大きなポイントだったということです。
これがブラタモリ的な見方です。
ありがとうございました。

鳥取大学医学部医学科4年生
忽那圭夏様・坂手悠太朗様来訪
野坂美仁会員からの紹介

5/14（日）
「クラブ活性化ワークショップ」
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